

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **39 (1931)**

Heft 5

PDF erstellt am: **02.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BIBLIOGRAPHIE

Légendes valaisannes.¹

Si les légendes du Bas-Valais ont fait l'objet de diverses publications, celles des districts supérieurs n'étaient guère connues du public de langue française. Deux prêtres, les abbés Tscheinen et Ruppen avaient publié, en 1872, un recueil des *Walliser Sagen*, aujourd'hui épuisé. De nouvelles recherches firent connaître d'autres légendes que la Société d'Histoire du Haut-Valais recueillit en 1902 dans un de ses volumes. M. J.-B. Bouvier a repris ces publications en les adaptant excellement à la langue française, et les a publiées chez Attinger en un superbe volume très bien présenté et imprimé dont on prend connaissance avec grand plaisir parce qu'il contribue à faire mieux connaître et comprendre le haut pays valaisan et ses habitants.

Les légendes valaisannes sont un vivant reflet de la vie, des idées, des superstitions et des croyances religieuses d'une population très attachée à ses usages et à ses traditions. Les prêtres qui les ont tout d'abord recueillies, les ont rédigées d'une manière très intelligente en leur laissant toute leur saveur populaire et en insistant sans doute sur leur caractère religieux afin d'augmenter encore dans le peuple le respect pour Dieu, la Vierge et les Saints. Nombre de ces récits reflètent aussi le patriotisme du peuple valaisan, son courage, son dévouement et sa volonté de vivre libre. Quelques-uns aussi racontent des événements saillants de l'histoire en y ajoutant des circonstances d'un caractère légendaire, comme ceux qui racontent l'*héroïque trépas de Thomas In-der-Binen* à la bataille d'Ulrichen ou, dans la *Fontaine aux Croix*, la mort tragique de l'évêque Guichard Tavelli, le 8 août 1375, au château de la Soie, dont les ruines se trouvent au bord du plateau de Savièze.

Nous recommandons ce beau volume à tous ceux qui s'intéressent au Valais, à son passé et à ses lointaines traditions.

¹ *Légendes valaisannes*, d'après les *Walliser Sagen* de la Société d'Histoire du Haut-Valais. Traduction enrichie et illustrée par M. J.-B. Bouvier. Préface de M. J. Gross, chanoine régulier du Grand Saint-Bernard. Publiées sous les auspices de la Société d'Histoire du Haut-Valais Un vol. in-8 carré. Éditions Victor Attinger, Neuchâtel. Prix fr. 7.50.